

Personen, insbesondere bei Delikten des politischen Untergrundes, wird durch die Beschuldigten und Zeugen zunehmend Widerstand entgegengesetzt.

Darüber hinaus entstanden in einigen Abteilungen IX BV durch einen zeitweilig sehr hohen Anfall von Ermittlungsverfahren, Vorkommissen und anderen politisch-operativen Aufgaben zusätzliche Schwierigkeiten. Mit den zentral eingeleiteten Maßnahmen zur Unterstützung dieser Abteilungen (Kommandierung, Umverteilung von Ermittlungsverfahren) konnten die hohen psychischen und physischen Belastungen dieser Kollektive nur teilweise gemindert werden.

Die Entwicklung der Bearbeitung von Untersuchungsvorgängen ist durch die planmäßige und zielstrebige Umsetzung der Befehle, Weisungen und Orientierungen des Genossen Minister und des Leiters der Hauptabteilung IX zur Qualifizierung der Untersuchungsarbeit entsprechend den Anforderungen der 80er Jahre gekennzeichnet.

Durch eine praxisnahe systematische Erziehungs- und Bildungsarbeit auf politisch-ideologischem und untersuchungsmethodischem Gebiet, die Verbesserung und Weiterentwicklung der Leitungstätigkeit und durch das ständige Ringen um Erhöhung der persönlichen Verantwortung jedes Mitarbeiters gelang es, die Qualität der Untersuchungsarbeit insgesamt zu verbessern, wobei teilweise zwischen den Kollektiven der Linie IX und innerhalb dieser Kollektive zwischen den Untersuchungsführern noch Niveauunterschiede bestehen.

Wesentliche Ergebnisse dieser Entwicklung sind:

- Es gelang, die Fähigkeiten der Kader zur selbständigen, allseitigen und qualifizierten Lösung der Aufgaben bei der Bearbeitung von Untersuchungsvorgängen weiter auszuprägen (vgl. 3.6.).